

# La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS  
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	<b>MARIANO CASTANERA</b> <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

## Seccion Religiosa.

**SANTOS DE MAÑANA.**—El beato Julian de San Agustin y San Epifanio.  
**CULTOS.**—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.  
Continúan los ejercicios espirituales de hombres en San Vicente el Real, á las seis y media de la mañana y á las siete de la tarde.  
En San Vicente el Real la Hora Santa de 5 y media á 6 y media de la tarde, rezándose el Santo Rosario despues de la reserva.  
En la Basílica de San Lorenzo á las seis y media de la tarde rosario, salmos cantados y sermon.  
**CORTE DE MARIA.**—Visita á Nuestra Señora de la Concepcion en la Catedral, San Pedro, San Lorenzo y Compañía.

## A LOS MAESTROS SASTRES.

En la imprenta de este periódico darán razon de un oficial que se encar-  
gará de la confeccion de toda clase de prendas. 3-s

## PLANZONES DE OLIVO.

Hay 24 para vender de primera clase: informarán en el comercio de dro-  
gas de Mariano Mirabé, calle Nueva del Mercado, número 3. 3-s

**S**e vende un piano de mesa de muy buenas voces de la fábrica de Montano,  
sumamente barato. El señor de Cuartero informará. 3-s

## SIN COMPETENCIA EN PRECIOS,

en dibujos y colores de los papeles pintados, que tiene Pascual Tosat en  
los vorches del Mercado, núm 2—BARATURA SIN IGUAL.

## Seccion de Noticias.

Una vez terminada la contienda electoral que tan preocupados ha tenido á todos los elementos de nuestra ciudad y que paralizó por buen número de días casi todas las funciones, las autoridades deben fijarse en este periodo de calma, en los asuntos de interés práctico y disponer lo necesario sobre todo en la cuestion de higiene y saneamiento de la poblacion.

Nada hemos dicho en los pasados días por que todo era poco para hablar de elecciones y por que sobrado tiempo nos quedaba para ocuparnos de los intereses de Huesca, mirados por nosotros con más cariño y atencion que las farsas electorales. Ahora que hemos entrado en la vida normal y por lo tanto estamos dedicados únicamente al mejor servicio de todos, recordamos á nuestras autoridades lo que tantas veces tenemos dicho sobre las medidas de prevencion que están en el deber de tomar para en el desgraciado caso de una invasion epidémica.

La noticia dada por todos los periódicos alto-aragoneses y copiada por muchos de Madrid y provincias sobre la fuga de nueve cornetas del batallon del Infante, de guarnicion en Jaca, no ha resultado cierta, aunque algo habia que así lo indicaba, pues los mencionados cornetas se reunieron para merendar y entre libacion y libacion se les hizo tarde para entrar en el cuartel aquel día, verificándole á la mañana siguiente.

La prensa de Madrid, trae y lleva el nombre del Sr. Camo, candidato derrotado por Jaca y como por aquí nada sabemos de esa candidatura oculta, nos ha estrañado sobremanera.

¿Querrá ser amable *El Diario*, siquiera una vez, y decirnos que hay sobre el particular?

Ya volvemos otra vez á las andadas señor jefe de Telégrafos: dos ó tres días hace que recibimos los telegramas despues de tirado y repartido nuestro número y así no es posible cumplir con nuestros abonados del modo que se merecen y como nosotros quisiéramos, por mas que la culpa no sea nuestra.

Ayer á las seis de la tarde recibimos el siguiente despacho:

«En el Consejo de ministros celebrado hoy se ha acordado reorganizar los ministerios de la corona suprimiendo el de Ultramar y creando dos nuevos que se llamarán de Colonia y de Instrucción pública.

Considérase unidos á los señores Lopez Dominguez y Romero Robledo. El número de diputados de la minoria asciende á 114.

El señor Pi y Margall, ha triunfado por acumulacion.—*M.*»

Los hilos telegráficos han transmitido la noticia de que en París se cree inevitable é inminente la salida del gabinete francés de monsieur Carnot, asegurándose que, como consecuencia, serán retirados los proyectos relativos al pago de derechos de vinos y alcoholes que de trascendental forma afectan á los intereses vinícolas españoles.

---

Ha dejado de publicarse en Calatayud *El Eco Bilbilitano*, periódico que defendía las doctrinas republicanas.

---

A la terminacion de las elecciones, es cuando se saben todos los lances cómicos ó veces y á veces dramáticos, que aquellas ocasionan. Las verificadas el domingo último no han sido menos.

Véase lo que dice un periódico de Barcelona:

«El mayor de los escandalos! ocurrió ayer en Gracia con motivo de las elecciones. Parece que algunos electores acudieron al Gobierno de provincia en suplica de que se garantizase la permanencia de dos notarios, uno en cada seccion, de las en que se divide el censo.

Antes de abrirse las puertas de los colegios estaban ya aguardando muchos electores y los representantes de la fé pública.

Abriéronse aquellos y penetró el público junto con algunos de los individuos que debian constituir las mesas.

En la segunda seccion piden varios electores que se abra la urna; el presidente se niega á ello, so pretesto de que ya lo habia verificado con anterioridad.

Los electores se dirigen al delegado del señor gobernador y le suplican interceda para ver lo que hay dentro de la urna.

Se acerca el Sr. Malla al presidente para hablarle en voz baja y éste ordena al representante de la primera autoridad civil que abandone el salon; protesta de su representacion y no es atendido, los electores requieren al notario y éste levanta una protesta.

En la primera seccion se concede por la presidencia que algunos electores aproximen una mesa para tomar notas de la eleccion y el notario daba fé de los electores que votaban y que resultaron ser 49. Llega la hora del escrutinio; los electores piden que se lean los nombres y número de votantes, mas el presidente se niega, y empieza á sacar papeletas del candidato Borbon y Castellví.

A más de 150 ascendería ya el número de las mismas, salidas de las urnas, cuando se acercaron unos electores para presentar una protesta. El presidente la rechaza y el público prorrumpe en gritos de: ¡qué escándalo! ¡qué escándalo! Los ánimos iban soliviantándose y el representante del gobierno se acerca á la valla que separaba el público, para imponer orden. A esto y con desaforados gritos viene el jefe de los municipales señor Antonio Fernandez; increpa al delegado; se entabla una acalorada disputa, y el señor Fernandez lleva la mano al revólver. El público continúa gritando á más no poder; llama el señor Fernandez á los guardias municipales en su ayuda y el delegado á los guardias de

orden público. Penetran en el salon unos y otros y se promueve la gran confusion.

Los individuos de la mesa huyen y no se proclaman ni los votantes ni los votos.

Comparece el Juzgado y únicamente despues de muchos esfuerzos y de la intervencion de la guardia civil, se logra calmar los ánimos y restablecer el orden.»

---

A los ciento veintiocho dias de mordida por un perro hidrófobo, ha muerto en Lerin (Navarra) una desgraciada joven de diez y siete años. El pueblo todo está verdaderamente consternado al recordar los horribles padecimientos sufridos por la infeliz, á quienes el animal habia causado solamente en una mano leves heridas, que apenas dieron sangre.

---

El arzobispo de París, Mons. Guilbert, ha dirigido una carta al presidente de la Republica rogándole que haga cesar las persecuciones de que son objeto los católicos franceses, los cuales—dice—no serán de ninguna manera hostiles á las instituciones republicanas, con tal de que la religion sea respetada.

---

El sábado ocurrieron en Alicante varias desgracias por haberse escapado un novillo al ser conducido al matadero, hostigado por unos muchachos, avidos de satisfacer sus aficiones taurómacas. El novillo alcanzó al conocido platero Sr. Bonin, volteándole varias veces y dejándole en tan mal estado que fué necesario administrarle el Viático. Además volteó el animal á una mujer y á un sacerdote, que fueron trasladados á la Casa de socorro.

---

Un inglés, recientemente fallecido en Bilbao, deja una peseta diaria para que una mujer atienda al cuidado y manutencion de un perro de la propiedad del difunto. Para los pobres nada.

---

Para la creacion de la Escuela de Bellas Artes y Oficios de Búrgos ha ofrecido al ayuntamiento una persona que oculta su nombre un anticipo de 20.000 duros sin interés de ninguna clase. Además se cuenta con varios donativos de otros particulares, siendo de esperar que pronto empiece la construccion del edificio.

---

Un individuo se presentó en la sacristía de la iglesia de San Basilio, de Córdoba, y ordenó que doblasen por el alma de su mujer. El sacristan envió á la torre un monaguillo y fué á la casa mortuo-

ria, donde halló á la difunta tranquilamente ocupada en sus faenas domésticas.

Avisada la policía, fué detenido el marido, el cual declaró que á esta circunstancia debia su costilla la vida, pues tenia el propósito de matarla en cuanto terminase los preparativos de su entierro, en que él se estaba ocupando toda la mañana.

El detenido parece que es buen hombre, convertido en mártir por el carácter violento de su mitad.

---

*El escarabajo antirábica.*—Segun dice la *Revue Scientifique*, hay un coleóptero que hace competencia á la sabiduria del ilustre Pasteur: la *Cetonia aurata*.

Ha sido un naturalista ruso, Alex Becker el que ha descubierto las propiedades del insecto. Cuando una persona ha sido mordida por un perro rabioso, basta que tome un trozo de pan en que se haya metido una *Cetonia aurata* para no sentir los efectos de la rabia.

La *Cetonia aurata* era ya tenida en la Rusia meridional como antídoto de la rabia. Es un insecto verde metálico, con algunas líneas y puntos blancos, que se encuentra sobre las flores, y es muy abundante en la Europa meridional

---

El motin obrero promovido el 1.º del actual en Milan, ha causado en Berlin alguna emocion, siendo objeto de muchos comentarios.

El día 2, al anochecer, hubo en Milan una nueva demostracion que la tropa dispersó fácilmente. La caballería ocupó la plaza del Domo. Los manifestantes rompieron las vidrieras del café Ginocchi.

El Ayuntamiento declaró al fin que no podia ceder á las violencias, mucho menos cuando las medidas adoptadas por la administracion de los derechos de puertas eran legales. La prensa aconsejaba una transaccion.

Fuéron arrestadas 75 personas. Los presos serán juzgados por el tribunal correccional, como acusados de golpes y heridas y de resistencia á la fuerza pública.

---

Entre otras personas, ingresó el jueves en la carcel de Santander el ex-secretario de la célebre doña Baldomera, Pedro Alberto Dupont, que uno de estos dias declarará en la causa que se sigue por muerte de un cabo de vara del penal de Santoña.

---

Dice *La Lucha*, de Gerona, de ayer:

«Antes de anoche y ayer mañana, la opinión pública andaba preocupada con motivo de haber salido hácia Figueras el batallon cazadores de Mérida. En el deseo de darse alguna explicacion á dicha marcha, no faltaba quien decia haberse levantado partidas en el Ampurdan y estar los Galos á las puertas de Roma.

Nada de eso: lo que hay es que el gobierno no ignora que los enemigos del reposo público traman algo más allá de la frontera y, por si se atreven, toma las precauciones debidas para escarmentar rigurosamente á los perturbadores. Ni hay á la hora en que escribimos partidas, ni otra cosa que la que queda consignada.»

---

Las autoridades de Málaga se ocupan actualmente de la averiguacion de un delito que durante los últimos dias han sido objeto de todas conversaciones en aquella capital.

Dícese, é ignoramos si habrá la exactitud en la narracion de los hechos, que cierta señorita habia tenido con un militar íntimas relaciones que finalizaron cuando el amante fué trasladado á otro punto.

Entonces, entre la abandonada jóven y su madre se acordó que la primera finjiese encontrarse en estado interesante. Creian que de este modo se obligaria al oficial en cuestion á contraer el apetecido matrimonio. Así se hizo en efecto, y á fin de dar al engaño mayor caracter de verdad, comisionaron á una matrona para que les proporcionara un recién nacido.

No hace todavía un mes que la matrona asistió á una parturienta en determinada casa de la calle de Pizarro, llevándose en el delantal el feto con todos sus accesorios, bajo el pretexto de que la criatura habia nacido sin vida.

Con todo sigilo fué introducido el niño en la habitacion de la amante del militar, y allí se simuló un parto, presentando la matrona á los conocidos al niño en perfecto estado de viabilidad. Inmediatamente escribió la jóven una carta al militar, dándole cuenta del suceso y rogándole que viniera á dar nombre legítimo á su hijo.

Pero las actores de esta comedia no contaban, sin duda, con que era muy difícil que el asunto no llegase á conocimiento de las autoridades. Estas dispusieron que el miércoles último, dia designado para el bautizo de la criatura se presentara la guardia civil en casa de la finjida parturienta, la cual, con todas las demás personas que intervinieron en el negocio, se encuentran detenidas en la cárcel para responder de lo que contra ellas resulte.

---

## Prensa de Aragon.

---

De *La Alianza Aragonesa*:

El valor nominal de los efectos quemados en el almacén de Rentas Estancadas, que no ha podido comprobarse por estar completamente carbonizados los documentos, asciende, según cálculos, á unas 110.000 pesetas.

El perjuicio irrogado no es otro sino el del valor intrínseco de los efectos, ó sea el coste del papel, estampacion y demás.

En suma, habránse perdido sobre 2.000 pesetas.

---

### La Alianza Aragonesa:

Ha sido nombrado para presidir el acto del nombramiento de habilitado del clero, de esta provincia—por delegacion del señor gobernador—el oficial 1.º de este gobierno civil, nuestro querido amigo, don Prudencio de Benito

### Del Aragon Político:

La sucursal del Banco de España, en esta capital, cita á los que fueron comisionados para la tramitacion de expedientes ejecutivos por débitos de contribucion, con objeto de abonarles las cantidades que existen en la misma y proceden de recargos de expedientes de adjudicacion de fincas abonados por la Hacienda.

---

## Correspondencia.

---

Madrid 6 de Abril de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA:

Sigue la espectacion en los hombres políticos que esperan con impaciencia el resultado final de las elecciones.

Faltan datos de muchos distritos, donde precisamente la lucha ha sido más empeñada. Y como hace diez y nueve siglos que los creyentes saben que un muerto puede resucitar, no falta quien teme que salgan algunos *Lazaros* vueltos al mundo de los vivos por milagrosas artes de la *Sinceridad*.

Las noticias de la eleccion de Málaga se persiguen con vivo interés. Los datos oficiales dan como derrotado al director de *El Imparcial*; sin embargo, en Gobernacion se dice que aun pudiera resultar victorioso el Sr. Mellado, por que falta conocer la votacion de algunos colegios de fuera de la capital.

Un periódico da como seguro esta mañana el triunfo de setenta y dos ortodoxos y treinta y un republicanos. Pero allí donde tienen la sartén por el mango, y pueden por lo tanto dar una vuelta á la tortilla se dice que esas cifras son exageradas.

De todos modos, parece indudable que los republicanos han de tener lo menos veinticinco lugares.

Lo malo es, dicen los de la coalicion, que para todo lo que sea trascendental no podremos contar con los posibilistas, por que no es presumible que hagan una oposicion verdad los que deben el triunfo exclusivamente al Gobierno.

En apoyo de esa afirmacion citan lo ocurrido en Huesca donde no se han escatimado los abusos, por escandalosos que fueran para adjudicar el acta al señor Castelar.

Los husares é izquierdistas siguen manifestando el mal humor que los domina.

Despechados los gefes, quisieron anoche meter un poco de ruido y conferenciaron los señores Lopez Dominguez, Becerra, Linares Rivas, y Romero Robledo, afectando despues que habian tomado trascendentales acuerdos.

Pero la verdad es, que no hicieron más que quejarse de lo mal que los tratan los electores, y hablar algo de como pudieran unirse para el porvenir, sin acordar nada, por que solamente dominados por un instinto suicida pudiera Romero Robledo aceptar la constitucion del 69 ó López Dominguez la del 76.

La imparcialidad que nos guia siempre, nos hace declarar que muchos de los acuerdos tomados por los ministros en el Consejo de anoche han sido bien recibidos por la opinión.

La creacion de un ministerio de Instruccion pública es una necesidad que se impone si la cultura en nuestro pueblo ha de elevarse tanto como hace falta.

La existencia de un ministerio de Ultramar, cuando tan indispensable es que Cuba y Puerto Rico se rijan en todo por las mismas leyes que la península constituye una verdadera anomalía y su desaparicion es convenientísima.

La buena administracion de justicia reclama tambien que los establecimientos penales dejen de estar á merced de la política, así como los intereses del Comercio y del público en general exigen mayores garantías en el ramo de Correos, que no podrá ofrecerlas mientras dependa del ministerio de la Gobernacion.

Si, pues, el Gobierno actual lleva á cabo todas esas reformas. segun anoche acordó y lo hace con espíritu recto y pensando en la buena administracion retibirá justos aplausos.

Desde la una de la noche tiene noticias el Gobierno del resultado de las elecciones en Cuba y Puerto-Rico; pero guarda reserva, y es poco por lo tanto lo que se sabe acerca de quienes han triunfado.

Lo único que puede afirmarse es que el Gobierno no debe estar satisfecho á juzgar por el mal humor que manifiesta algun ministro cuando se le habla del asunto.—*M.*

## Prensa de Madrid.

De *La Izquierda Dinástica*:

Asegura un colega que para las siete de la mañana del domingo tenia pedido su caballo el Sr. Romero Robledo.

Y su coche el general Lopez Dominguez.

Y con tanto madrugar —dice *La República*— se quedaron á pié.

Lo cual prueba que ni por mucho madrugar votan los electores zurdos-heterodoxos.

Entre otras razones, porque no hubo, ni hay ni habrá nunca bastantes electores de esta clase.



De *La Gaceta Universal*:

A confesion de parte....

Dice *La Epoca* de anoche:

«No seríamos justos si no confirmáramos lo que dice *La Correspondencia* de haber reconocido todos los partidos la actitud serena é imparcial del Sr. ministro de Hacienda ante las elecciones, pues ha llevado á la práctica su deseo, que es el del país, de apartar la Administracion de la política.

En efecto, á los empleados no se les ha dado orden alguna y todos han podido votar como hayan tenido por conveniente; pero esta honrada conducta no habrá sido del todo agradable al partido dominante.

A nosotros nos ha parecido muy bien.»

## Seccion libre.

### APLICACION DE LA LUZ ELÉCTRICA.

Radignet ha ideado una aplicacion de la luz eléctrica muy curiosa.

Con arreglo á sus sistemas y aparatos, hay en las inmediaciones de París un hotel solitario, que excede á los palacios encantados de las antiguas leyendas.

Al abrir la verja, se enciende espontáneamente una luz colocada sobre ella, otra al subir el primer escalon para penetrar en el edificio, otra al abrir su puerta, y el que recorre sus habitaciones y dependencias, vé siempre surgir la luz en cada sala apenas se presenta, y advierte como queda todo en las tinieblas luego que él pasa.

El secreto es muy sencillo. Hay en la cueva un sistema de pilas, luego los alambres están prontos á llevar á todas las habitaciones el fluido. Cuando se abre una puerta ó se pisa un peldaño de la escalera, se cierra ó se abre un circuíto y la luz surge.

Esto tiene grandes ventajas para las gentes honradas y no pocos inconvenientes para los ladrones.

El que vá á entrar en su casa está seguro de encontrar luz sin llevar cerillas; lo mismo pasa al que al levantarse del lecho le basta para alumbrar la alcoba tocar un resorte colocado á la cabecera de la cama.

En cambio el ladron que vá á penetrar en un jardin ó en una casa y se vé sorprendido por una luz vivísima que le alumbrá y un timbre que le alarma, que despierta á los dueños, los cuales pueden, defendidos por la oscuridad, dispararle á mansalva, maldecirán de seguro este *fiat lux* impertinente, debido á una nueva invencion de la electricidad casera.

Tal vez se intente en breve una aplicacion en grande del sistema, que seria de mucha utilidad: la de alumbrar el paso de los buques por el canal de Suez

La Compañía no se decide hasta hoy á tener constantemente alumbrado el canal por luces eléctricas. Esto supondría un gasto de muchos millones de francos.

Se permite el paso á los buques de vapor que pueden ir provistos de grandes luces eléctricas, alimentadas por sus máquinas para alumbrar el camino y evitar los choques.

Si se estableciese por el método anterior un sistema de luces eléctricas que fueran encendiéndose sucesivamente al paso de los buques, podrían todos, incluso los de vela, hacer de noche la travesía del canal y esto tendría grandísimas ventajas.

Algo análogo podría intentarse con los trenes en marcha, y sería bonito ver en una extensa llanura como iba marcándose por luces eléctricas, encendidas acá y allá en sucesión no interrumpida al paso de los trenes.

Esto, á más del aspecto estético, tendría otro de utilidad para evitar accidentes y choques.

---

### LOS PERROS EN LA GUERRA.

En casi todos los pueblos se emplean en las operaciones de la guerra el caballo, el mulo, el elefante, el camello y las palomas; parecía extraño que no se hubiese pensado en el perro, cuyas aptitudes é inteligencia se desarrollan tan fácilmente bajo la dirección del hombre.

El perro que sirve de guía al ciego, el de caza y el de San Bernardo, dan testimonio de esas disposiciones nativas.

Nadie ha olvidado las habilidades de aquel famoso perro Paco tan conocido en Madrid.

Un sereno de cierto aristocrático barrio de la corte posee cierto perro que, llevando en la boca un palo, de cuyas extremidades penden dos farolillos, sube por la noche con los inquilinos hasta las habitaciones; y en cuanto ve que han abierto la puerta, vuelve presuroso á la calle y se reúne con su amo.

En Alemania es ya un hecho el empleo de los perros en el ejército, y se les utiliza con magníficos resultados como auxiliares. Ahora acaba de proponerse al ministro de la Guerra en Francia que, además de los palomares militares, se agreguen á cada regimiento dos ó tres perros.

Si la idea prevalece, como es de suponer, no tardará en generalizarse. Quizá, andando el tiempo, veamos marchar con aire marcial al frente de cada batallón una banda de perros, como ántes iba una banda de tambores.

---

## Telegramas.

---

**París 6-4 por 100 exterior, español, 00'00.**

**Ayer en la sesión de la Cámara de diputados un loco arrojó gran cantidad de papeles, protestando de haber sido inválidas las elecciones de varios monárquicos.**

**La cuestión de Decazeville sigue dando tema á los periódicos avanzados para publicar violentos artículos contra las autoridades y excitando á los obreros á que se declaren en huelga.**

Una reunion de anarquistas celebrada anoche protestó de la prision de los tres periodistas.

«El Figaro» publica la carta que D. Carlos ha dirigido al príncipe de Valon con motivo del libro que éste ha publicado narrando el viaje de aquel á las Indias. D. Carlos repite que viaja y estudia mucho para dotar á España de todos progresos legítimos y fecundos.

Segun telegramas recibidos hoy, la conferencia europea sancionó ayer el tratado turco-húngaro, que se espera aceptará el príncipe Alejandro.

Madrid 6.—«El Liberal» publica la siguiente estadística sobre la composicion de la nueva cámara, que se considera definitiva: Ministeriales, 313.—Canovistas, 72.—Romeristas, 14.—Izquierdistas, 10.—Republicanos de la coalicion, 19.—Posibilistas, 10.—Carlistas 2.

Las minorías por lo tanto sumarán 127 representantes.

«El Imparcial» de hoy publica un artículo examinando la situacion de Marruecos que actualmente necesita mucho estudio por parte de las naciones interesadas y pide una conferencia europea para resolver favorablemente para ellas esta importantísima cuestion. El artículo se atribuye al señor Moret.

Madrid 6.—S. M. la reina ha firmado hoy un decreto autorizando al arzobispo de Santiago para que designe el celebrante de los oficios de Semana Santa en la capilla realde Madrid.

El señor Capriles ha sido recibido en audiencia particular por S. M. la reina. El ex-gobernador de Yap ha hecho una sucinta relacion de lo ocurrido en las islas cuyos términos se ignoran, porque ha guardado mucha reserva.

Madrid 6.—Bolsin tarde; Contado, 58'95.—Fin mes, 59'00.—Próximo 00'00.—Exterior, 58'80.—Amortizable, 75'65.—Cuba, 89'00.—Banco España, 89'00, dinero.—Barcelona, Interior, 588'5.—Exterior, 58'80.—Londres, 58'31.

Ya se sabe definitivamente el resultado de las elecciones en la Península. Unidos los datos recibidos á los de las Antillas, resulta que los conservadores tienen la sexta parte de los 440 diputados de que se compone la cámara. El resultado ha causado gran satisfaccion en todos los conservadores. Los demás partidos tendrán los mismos representantes que indica «El Liberal» de esta mañana.

Madrid 6.—El señor Pi y Margall ha obtenido muy cerca de 14.000 votos para la acumulacion.

Dicese que el señor Baselga ingresará en las filas del señor Castelar.

Créese que la reorganizacion de los ministerios por la que se crean los de las Colonias é Instruccion pública y se suprime el de Ultramar, estará terminada para fin de mes. En el Consejo del jueves se dará cuenta á S. M. de los trabajos que se llevan hechos.

## ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.

Mes de Abril.

Dia 6.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mi- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
720.7	719.6	15.5	10.0	S. E.	O S O.	Cubt.º	Cubt.º	3,69

## Comunicado.

Huesca 7 de Abril de 1886.

Sr. Director de LA CRÓNICA.

Mi estimado amigo: agradecería en el alma se sirviera insertar en su valiente periódico el siguiente escrito de oportunidad y en la seguridad que así lo hará le anticipa las gracias su afectísimo amigo S. S.

*Simeon Bernad.*

«Mis compromisos políticos me han obligado en las elecciones últimas tomar una parte activa en pró de la candidatura de nuestro paisano D. José Fernando Gonzalez. Con este motivo he tenido ocasion de examinar el censo electoral de ésta capital y con sentimiento he visto la triste realidad de no ser posible luchar en ella, no solo el partido republicano-progresista, sino tampoco ninguno otro á no ser el posibilista mientras dicho censo no sea reformado, pues resulta, que debiendo figurar en él 700 electores por lo menos y que tienen derecho por reunir las condiciones de la ley, tan solo arroja 405 y como prueba de ello obta en mi poder y á disposicion de las personas que tengan interés en conocerla una relacion de 300 contribuyentes que tenían derecho á emitir su voto en la eleccion pasada. En ella, verán con la sorpresa que yo hé visto tambien, la omision de contribuyentes que pagan más de 2000 pesetas al Estado hace algunos años: de personas que hace 15 ó 20 años que se hallan al frente, como dueños, de Establecimientos de importancia, de otras que vienen ejerciendo profesiones científicas, así como no aparecen individuos muy conocidos en la ciudad que tienen derecho al sufragio ya por ser de la clase de retirados ó ya por poseer títulos académicos.

En virtud pues de lo que es el censo electoral de la capital para diputados á Córtes me he propuesto conocer el que rige para diputados

provinciales y el de concejales y aunque ligeramente lo he hecho ya con el de diputados provinciales en el que aparecen 1.500 electores, tengo otra relacion de 400 en concepto de contribuyentes que no figuran y observo que la mayoría de ellos son con establecimiento abierto; agréguese á los 400 los que no siendo contribuyentes tienen derecho á figurar en las listas por saber leer y escribir con arreglo á la ley y puede asegurarse, que la cifra de electores que faltan en el censo de esta capital para diputados provinciales se eleva por lo ménos á 800, cifra de omisiones importantísima atendido al escaso vecindario de esta poblacion.

Pienso pues con sobrado fundamento, que las omisiones que hay en el Censo para la eleccion de Concejales, aunque más restringido por la ley, no bajará de 500.

Algunas consideraciones expondría para probar más perfectamente lo que hé sentado al principio de este escrito sobre la imposibilidad de luchar en esta capital frente al bien organizado partido posibilistas en todo lo que se refiere á elecciones, pero no son de oportunidad y me limito solamente á las que dejo expresadas y llamar sobre ellas la atencion de la prensa local para que por los medios que las leyes señalan al efecto, pidamos y tengamos unos censos donde resplandezcan la verdad y la justicia.

---



---

## ANUNCIOS

---

### CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cuotidianas, toda clase de fiebres valúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febríbugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza de la Villa 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España, y en Huesca, boticas de Rayon, Camo y otras.

---

**LA VID** á cargo de RAMON ALAMAN.—6, Padre Huesca, 6.—Gran establecimiento de vinos tintos y claretes, aguardientes y licores nacionales y extranjeros. Se sirven los vinos á domicilio siempre que se pida por lo menos medio decálitro.—6, Padre Huesca, 6, Huesca.

# LA ZARAGOZANA

SASTRERIA DE

## ANGEL BROTO

Hago saber á mi numerosa clientela que se ha recibido el surtido de géneros para la próxima estacion de verano, siendo éstos de lo más bonito y útil que se fabrica en el extranjero. En breve saldrán mis representantes como de costumbre á tomar medidas á domicilio á los que viven fuera de la capital.

La mejor garantía de esta casa es el crecido número de prendas que despacha al año.

Capas desde 35 pesetas en adelante.

Hay divisas militares adaptables para los Sres. jefes y oficiales de la guarnicion de Huesca, grancés y paños para capotes y guerreras.

COSO ALTO, 59, HUESCA

NOTA.—A fin de evitar equivocaciones mis representantes llevarán prospectos con el sello de esta casa.

# HARINA JABONOSA

Nuevo descubrimiento

CON REAL PRIVILEGIO DE INVENCION

Para lavar y colar la ropa, quitar las manchas y grasas de la ropa de lana ó paños y fieltros, limpiar suelos, vajillas, puertas, paredes y techos barnizados, útiles de imprenta, etc., etc., sin necesidad de gastar jabon.

Importantes economías de trabajo, tiempo y dinero.

## ¡¡HECHOS, NO PALABRAS!!

Con este nuevo producto no se necesitan aparatos especiales para el colado, y puede hacerse la colada ordinaria cual hoy se practica en los lavaderos.

No ataca ni estropea la piel de la mano, ni mucho menos la ropa, que no la quema ni la destruye, como así lo acreditan varios certificados de farmacéuticos y con su uso se obtiene doble duracion.

Usando la HARINA JABONOSA para la ropa y limpieza de vajillas, suelos, puertas, etc., no hay necesidad de usar ningun otro ingrediente.

25 CÉNTIMOS DE PESETA EL PAQUETE

PUNTOS DE VENTA AL POR MENOR

Coso alto, 32, Confiteria de Ramon Sirera, sucesor de C. Porta.

LAS MÁQUINAS **SINGER** PARA COSER  
SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MAS POPULARES

**¡¡VENTA ANUAL: MAS DE 600000 MAQUINAS!!**

TODOS LOS MODELOS

á pesetas 2'50 semanales

AL CONTADO: 10 POR 100 DE DESCUENTO

Enseñanza gratis á domicilio

**PÍDANSE CATALOGOS ILUSTRADOS**

QUE SE DAN GRATIS.

Sucursales en todas las capitales de provincia

25 COSO ALTO 25

**HUESCA.**

Toda máquina **SINGER** lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cuídese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

¡¡Mucho cuidado con las falsificaciones é imitaciones alemanas!!



**TARJETAS DE TODOS TAMAÑOS**

se hacen en esta Imprenta.

**LA NOVEDAD** Publicacion de dibujos para bordar ventajosísima á todas las familias, colegios y conventos. Se publica el 1.º y 15 de cada mes, habiendo empezado á publicarse el dia primero del presente año de 1886.

El precio de suscripcion en la península es:

Seis meses, 7 pesetas.—Doce id., 12'50.—Extranjero y Ultramar, doce idem, 25'00.—Se suscribe en la librería de José Iglesias, Porches de Vega Armijo, Huesca.

GRAN FÁBRICA DE BARQUILLOS Y HOSTIAS á precios convencionales.  
Zarandía, 9, HUESCA.

## ●◆●◆ VINOS DE MESA ◆●◆●

◆ En el antiguo establecimiento de vinos de Se-  
● vero Lain, se vende vino del somontano, añejo,  
◆ tinto, seco, superior, de mesa á 5 pesetas decálitro,  
● y 50 céntimos litro.

◆ Canellas, (antes Enseñanza) número 13, Huesca. ◆

## ●◆●◆ SEVERO LAIN ◆●◆●

**GUIAS DE FERRO-CARRILES** las vende D. Mariano Frago,  
en la administracion de dili-  
gencias y coches situada en  
el piso bajo de la fonda de España.

---

# ULTIMA HORA.

---

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 7, 12'25 tarde.

Los alemanes han destruido toda la Maneybimbia,  
region africana.

El señor Pi y Margall lleva obtenidos 5.603 votos  
por acumulacion.

De todos los candidatos presentados que estaban al  
frente de los gobiernos de provincias han triunfado  
ocho.—M.

Madrid 7, 1'40 tarde.

Catorce republicanos coalicionistas se proponen  
luchar para Senadores. Entre ellos se cuenta D. José  
Fernando Gonzalez.—M.

N. de la R. El telegrama lo dice así textualmente, sin aclarar por donde  
luchará el señor Gonzalez.

---

Imp. de la Viuda é hijos de Castanera.